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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今年も、昼間
の例会は今日が締めくくりとなりました。
ということで、この半年間に話題にして
きたものの中から、二つのフォローアッ
プをさせていただきます。
　一つは、10月26日にお話したゴル
フの南高戦のゴルフキャップについて。
今日、関さんの横にキャップを展示しています。とても凝っ
ていて、右側が南クラブが勝ったときのバッジ、左側が高知
クラブが勝ったときのバッジで、何と特注で一つ一つに回数
が入っています。被っても大丈夫ですので、記念の写真を撮
ってみてはいかがでしょうか。
　その二は、11月16日にお願いした、火曜会についてのア
ンケートのご報告です。たくさんのご意見をいただきました。
一番多かったのは、女性会員が15名の今、奥様だけが対象
というこの会は、そろそろ見直していい時期ではないかとい
う意見でした。その他、長年会費だけ徴収しているのはいか
んな。繰越金については、みんなのために使える、活用しや
すい勘定に振り替えて活かしたらどうか。最後に、ロータリ
ーの歴史を一番ご存知の尾木さんに伺うと「残念だが、名
前だけで実態がない状態が続いているので、致し方ない
な」というご意見を頂戴しました。
　皆さんからのご意見を踏まえた上で、先週の理事会で、今
日皆さんにアンケート結果を報告した後、来年の1月の理事
会で解散を決議し、繰越金については一旦ニコニコに入れ
て活かしていこうという決議をする方向を承認していただき
ましたので、皆さんにご報告いたします。

  

　なお、忘年会をはじめご家族に参加いただく会については、
今までどおりご案内することと、新しい同好会などをつくる場
合は、みんなで応援することで進めていきますので、安心をし
ていただきたいと思います。
　最後に、私の愛する会員ネタを一つ。先週、審議された来
年度の組織図案を見ていて、高知ロータリーのメンバーの苗
字には、世間一般的に数が多い苗字は非常に少なくて、珍し
い苗字の方が多いことに気づきました。10人に１人以上います。
亥角さん、右城さん、君波さん、紫藤さん、武樋さん、千頭さ
ん、千代さん、出来さん、日和﨑さん、正延さん、竜口さん、そ
して私入交も珍しい苗字です。逆に全国トップ５の佐藤、鈴
木、高橋、田中、伊藤では、高橋さん親子がいらっしゃるだけ
で、高知の特異性がここにもあるのかなと感じたところです。
　苗字だけでなく名前もそうです。今流行りの、ヒナタ、レン、
ツムギなどキラキラネームの方はいません。世代的に漢数字が
入っている方が、特に男性に多くて、90名中17名。一は、安藤
一臣さん、澁谷伸一さん、髙野一郎さん、竹内広一さん、中澤
清一さん、中澤陽一さん、西山彰一さん、松﨑郷一郎さん、森
恒一郎さん、山崎広一郎さん、ご長男らしい強いリーダーシッ
プを感じる皆さん方です。
　二が付くのは、高橋淳二さん、高村禎二さん、安光保二さ
ん、そして、入交章二君、次男らしい優しさを感じる４名です。
三は、天野三恵子さん、尾木謙三さん、福島清三さんです。苗
字に漢数字が付く方も３名で三谷さん、千頭さん、千代さん。
　皆さんのお名前のことなど話題にしていただきながら、今日
も Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲　「ダニー・ボーイ」「サン・トワ・マミー」
　　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 国際奉仕委員会より
　恒例の書き損じハガキキャンペーンにご協力をよろしくお願いいたします。

● 理 事 会 報 告
・１号議案　火曜会について・・・掲示板に貼ってあります。
・２号議案　忘年会の取り決め・・・コロナ禍のため、マスク着用、接触を避ける等々、

　　　　　　　　　　　　　　　　 厳しい条件の中での開催を承認
・３号議案　津野眞千子会員退会の件・・・詳細を知りたい方は幹事まで

● 幹 事 報 告
・中村会員より、現在、治療に専念しており１日も早く復帰できるよう頑張っていますと

の連絡がありました。
・来週は忘年夜間例会、来年最初の例会は１月４日ですので、間違わないようにお願いし

ます。
・クラブ協議会、職場例会への出欠の連絡をお願いします。

● 新会員スピーチ

withコロナ時代の旅行スタイル　

㈱JTB 高知支店  支店長　　天野  三恵子 会員　

　５月に入会して、約７ヵ月がたちま
した。私は1970年３月28日生まれ、
51歳です。生まれは大阪で、中高は
四天王寺という私立の女子校に通っ
ていました。クラブは６年間演劇部、
明けても暮れても演劇の練習に没頭
していました。ずっと男役で、男子に

はモテないけれど、女子からはキャーキャー言われる複雑
な６年間を過ごしてきました。声がよく通り、うるさいぐらい
なので演劇には最適でしたが、若い女子特有のヒソヒソ話
は苦手で、自分ではヒソヒソ話しているつもりが、周りには
全部聞こえていると言われます。
　大学では演劇部には入らずに、サークル活動とかバイト
とか、ゆる〜い大学生活を送っていました。いくつかのバイ
トの中で中学生の塾の講師は印象的でした。進学塾ではな
く、個人経営のアットホームで不登校の子どもたちも通える
ような、他とはちょっと違う塾でした。子どもたちの成長を見
るのが楽しくて、塾長に、子どもたちが高校受験に合格した
ら、旅行に連れて行って思い出づくりができませんかと相談
し、結果、４年間旅行に行きました。そのときの生き生きとし

た子どもたちの顔は、今でも鮮明に脳裏に焼き付いていま
す。元来、人を喜ばせるのが好きな性格とそのときの経験が
相まって、ＪＴＢに入社することになりました。
　入社は1992年、大阪難波支店の営業課に配属されまし
た。当時、女性はカウンターか手配の後方業務で営業職は
一人もいませんでしたから、全てが手探りでした。根性論の
営業スタイルが真っ盛りで、毎日課長に、「トイレ以外は全
部ノックして仕事を取って来い」と言われていました。女性の
営業ということで可愛がってもらうこともありましたが、初対
面で名刺をビリビリに破いて、頭から掛けられたこともあり
ました。
　そんな中、新規で獲得した案件が、ミナミの飲食組合の
ニューハーフのお姉様方40名の団体、１泊２日の北陸バス
旅行、私の添乗でＧＯ！彼女たちは気持ちは女性ですが、
見た目は女性、中間、男性とバラバラ。そんな彼女たちの希
望はみんなで大きなお風呂に入ること。何とか旅館にお願い
して、夜中の12時から１時まで、40人で女性風呂に入ること
ができ大喜び。
　営業一筋の私に結婚、出産というライフイベントが舞い込
みます。育休後、営業課長になった私は、吟味に吟味を重
ねたベビーシッターさんをお願いして、仕事と育児の両立に
チャレンジ。朝５時に起きて、晩ごはんとお弁当を作り、子ど
ものオムツや着替えを袋に放り込んで、自転車の前と後ろに

12 月 14 日　例会
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２人の子供を乗せて保育所へ。18時にベビーシッターさん
が保育所に迎えに行ってくれて、私が帰る21時ごろまでに、
晩ごはんとお風呂を済ませてくれる。そういう生活が、小
学卒業まで続きました。そんな子育ても、今20歳と18歳に
なった娘を見ていると間違ってはいなかったな、もしかした
ら、一人で子育てをするより良かったかもしれないと思って
いる今日この頃です。
　ＪＴＢの法人の支店は全国に100ヵ所ありますが、女性
支店長は私１人で、まだまだ遅れているのが現状です。高知
ＲＣは女性会員が多くて、とても心強く感じますし、次期会
長も杉本さんということで感銘を受けました。弊社も遅れを
とらないように、まずは私がバツにならないように頑張って
いきたいと思っています。
「withコロナ時代の旅行スタイル」として、アンケートを行い
ました。
　新型コロナウイルスが収束したら、真っ先にしてみたいこ
とは何ですか・・・１位は国内旅行47.6％。２位は家族・孫
に会う33.3％。３位は外食30.6％。４位の温泉と８位の海
外旅行も旅行として考えると、約６割で大きい率を示してい
ます。
　今後１年間に予定、検討している国内旅行の行き先
は・・・面白いのは、行きたい地域に関しては、居住地別で
はどこも域内の行き先が最も多い結果が出ています。中・四
国に居住している人が一番行きたいのは中・四国で、いわゆ
るマイクロツーリズムへの関心が高まっている。これはどこ
の地域もそうです。
　予定、検討している国内旅行の同行者・・・最も高いの
が夫婦のみ。ただ、３ヵ月前の同じ質問への答えからは3.9
ポイント減少。1人旅も前回からは減少。増加したのが３世
代、家族旅行、友人、知人。コロナ禍で旅行できなかった身
近な人と一緒の旅行を望んでいることが伺えます。
　21年度上期、ＪＴＢのホームページで検索の際に入れた
条件は、個室食、部屋食、露天風呂付き。特集ランキングで
も、やはり上位は露天風呂付き部屋、一人旅、長期滞在、部
屋食。
　これらを踏まえて見えてくる現在の国内旅行のトレンド

は、他者との接触を避ける、食事場所、お風呂、施設の規
模。そして、外出の抑制や海外旅行の反動として、グレード
アップ、長期滞在をしたいという気持ちが増えていますし、
移動時間を少なくすることで、リスクの軽減といったことが
見受けられます。
　ここで、一つ嬉しいニュースをご披露します。世界的に著
名な旅行ガイドブック「ロンリープラネット」で、2022年のお
薦めの旅行先６位に四国が選ばれました。四国をあまり知
られていない日本の宝として、特に高知の大岐の浜、徳島の
祖谷渓、愛媛の道後温泉と石鎚山、香川の直島の５ヵ所を
挙げています。全世界的に６位になったということで、四国
高知に住む人間としては非常に嬉しいことだと思います。ち
なみに１位は、アイスランドのウエストフィヨルド。
（今年４月から、高知支店と一緒になったイオンモール高
知店の動画上映）
　また、何かありましたら、私どもに何なりとおっしゃってい
ただけたらと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

◎紹介の宿
・島根県松江市松江宍道湖温泉「なにわ一水」

　今年12月４日、リニューアルオープン。23室と小規模
で高品質、全客室から宍道湖を一望でき、食事は個室を
用意。バリアフリーを推進し、部屋付きの露天風呂でも
車椅子が回転でき、バスリフトも設置可能。

・皆生温泉「やど紫苑亭」
　令和３年３月３日にオープン。静かなひとときを過ご
したり記念日の旅行に最適。部屋のお風呂はテラスに
あり、全室温泉。館内のギャラリーには人間国宝などの
作品を展示。コンクールで受賞経験のある庭師による庭
園、茶室は智頭杉を使用。

・広島県生口島「Azumi　Setoda」
　今年３月に開業。世界のリゾートブランド・アマンが手
掛ける第１号の旅館。豪商の邸宅だった築140年の純和
風の邸宅に現代的なエッセンスを融合。室内にはテレビ
がなく、ソファに腰掛けると雪見障子越しに箱庭の四季
折々の植物が楽しめ、静寂という贅沢が味わえる。
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● ロータリーソング「きよしこの夜」

● 来訪ロータリアン
第2760地区　名古屋西ロータリークラブ　　森　英俊 氏
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（元高知ロータリークラブ会員）

● お客さま（敬称略）
◎ご家族
　入交　英太 会員 入交ひろこ　奏

そ う た

太（7才）・彩
さ ら

楽（4才）
　坂元　陽祐 会員 坂元晶

あ き こ

子　遥
は る や

哉（小4）・昭
あきひと

仁（年中）
　杉本芙美子 会員 杉本 延

しんいち

一
　土本　昭雄 会員 土本雅

ま さ こ

子・範
の り こ

子　佳
か な

奈（8才）・穂
ほ の

乃（10才）・ゆの（5才）
　中澤　陽一 会員 中澤 佐

さ き こ

紀子
　千頭　邦夫 会員 千頭 美

み や こ

弥子・佑
ゆうすけ

介・真
ま り

理　 永
はるか

(5才)・美
み さ と

怜(1才)
　小林　達司 会員 小林 美

み き

紀
◎米山奨学生
　スクマ　ワイユ　フィットリアーニ
◎燦燦奨学生
　山

やまもと

本　航
こ う た ろ う

太郎 高知工科大学　環境理工学群４回生
　清

し み ず

水　楓
か れ ん

恋  高知大学　人文社会科学部４回生
　大

おおさき

﨑　日
ひ な こ

南子 高知県立大学　文化学部３回生
　大

お お た

田　 宰
つかさ

  高知大学　農林海洋科学部農林資源環境科学科2回生
　宮

みやもと

本　奏
かな

  高知大学　医学部看護学科2回生
　森

もり

　　清
きよただ

忠  高知大学　理工学部情報科学科1回生
　

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんばんは。本年度会長を仰せつかっている入交章二です。高知県のコロナ新規感染者は、
今日で39日間ゼロが続き、本当に久しぶりの夜間例会が開催できました。去年の11月27日の創立記念
夜間例会以来、420日振りとなります。
　今日は燦燦奨学生の皆さん、米山記念奨学生のスクマさん、そしてご家族の皆さんにも大勢参加をし
ていただいています。ロータリー活動は常日頃のご家族の理解と応援あってこそできるものです。心から
感謝申し上げます。
　本日の会は、コロナ感染防止に関して会長や幹事からガミガミ言われる中、尾﨑委員長をはじめ親睦委員会の皆さんが、
打ち合わせに打ち合わせを重ねて作り込んでくださいました。その努力に応えることができるように、皆さん一人一人が盛り上
げて素晴らしい会となりますように、心からよろしくお願いいたします。今日もLet's enjoy our 高知ロータリー

● 米山奨学生挨拶
・スクマ　ワイユ　フィットリアーニさん
　　　　　　　　　高知工科大学博士課程の３年生です。インドネシアから来ました。よろしくお願いします。

● 燦燦奨学生挨拶
・山本航太郎さん　この度、無事に明徳義塾中学・高等学校に数学の教員として内定をいただき、来年から働くこと

になりました。奨学金のお陰で、アルバイトもそんなにせずに学業に励むことができました。あ
と４ヵ月ほどですが、よろしくお願いいたします。

・清水　楓恋さん　新型コロナの影響と就職活動で思うようにアルバイトができなかったのですが、奨学金のお陰で
自分がすべきことに集中できました。無事に就職先も決まって来年から公務員として働きます。
残り少ない大学生活を悔いのないように過ごしていきたいと思っています。

・大﨑日南子さん　以前この場で、成績優秀者に贈られる学長奨励賞の候補生に選ばれたとお話しましたが、無事賞

12 月 21 日　忘年夜間例会



Kochi Rotary Club

をいただくことができました。お礼を申し上げます。ありがとうございました。大学３回生にな
り、残り１年間は卒業論文を書く年になります。４年間の集大成になりますので、丁寧に大切に
書き上げたいと思っています。あと１年間、よろしくお願いいたします。

・大田　　宰さん　今回、初めての出席です。高知大学はノートパソコンが必携ですので、奨学金はその購入とプリ
ンターに使わせていただきました。そして、３回生、４回生と卒業に向かって研究を深めるため
に、奨学金を使わせていただきたいと思います。これからもよろしくお願いします。

・宮本　　奏さん　昨年はコロナの影響でオンライン授業ばかりでしたが、現在は対面授業が行われて、夏には実習
も始まり、充実した大学生活を送ることができています。将来の夢は看護師ですが、看護師以外
の将来関わるであろう職種の方の講演や、自分の興味のある災害看護など、将来に役立つ貴重な
講演に多く参加ができています。コロナが落ち着いた今、改めて大学に通えるありがたさを感じ
ています。皆さまからのご支援にとても感謝しています。

・森　　清忠さん　私は奨学金で教科書を買っています。最近は、東京大学出版の「線形代数入門」という教科書を
買いました。私は人工知能が好きで、そのために数学などの勉強をしています。授業がオンライ
ンであろうが何であろうが、教科書を買って自分で勝手に人工知能を学んでいこうと思っていま
す。皆さんからの奨学金のお陰で、値段に惑わされず良い教科書を買えます。ありがとうござい
ました。
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● 累 計 額  ［ 12 月 21日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金474,000 円 75,637 円
さんさん

ポリオ 募 金 133,000 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　　1月　5日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC　　　1月　6日　新年夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　1月11日　休会（旭）	 高知東RC　　　1月12日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC　　　1月13日　新年夜間例会（阪）	 高知中央RC　　　1月13日　休会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　1月18日　新年夜間例会（旭）	 高知南RC　　　1月20日　職場例会（阪）
	 高知西RC　　　1月21日　新年夜間例会（三）	 高知北RC　　　1月24日　新年家族合同夜間例会（三）
	 高 知 R C　　　1月25日　職場例会（三）	 高知東RC　　　1月26日　職場例会（阪）
	 高知南RC　　　1月27日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC　　　1月28日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC　　　1月31日　職場例会（三）	 高知中央RC　　　2月　3日　創立記念夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　2月　8日　立春夜間例会（旭）	 高知東RC　　　2月　9日　観梅夜間例会（阪）
	 高知南RC　　　2月10日　職場例会（阪）	 高知中央RC　　　2月10日　休会（城）
	 高 知 R C　　　2月15日　ロータリー創立夜間例会（三）	 高知南RC　　　2月17日　古希・還暦等夜間例会（阪）
	 高知北RC　　　2月21日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C　　　2月22日　ロータリー休日（三）
	 高知西RC　　　2月25日　古希・還暦祝賀夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ベテラン会員スピーチ
　ネッツトヨタ南国㈱　取締役相談役
　ビスタワークス研究所　顧問
　横田  英毅 会員
　「私の思う職業奉仕」

総数

12月　7日

（-15）91 50 18 8 76％

（-11）91 57 12 11 85％

12月21日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

11月30日

（-12）91 56 22 1 72％

（-11）91 55 15 10 81％

12月14日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

※三翠園のサインメーキャップ場所は正面玄関より入り、1階フロントになっています。

杉本芙美子

川﨑　敦子

安光　保二

吉門　文惠

高知クラブの皆さま、例年のように皆さまへの年賀状を失礼いたしますが、はがき代を燦燦基金への寄付
とさせていただきます。本年は大変お世話になりました。来年もよろしくお願いいたします。
週報の表紙の写真に目を奪われました。ご覧になられたら、どの写真かすぐにお分かりになると思います
が、お二人の笑顔にニコニコします。
コロナ騒動に明け暮れたこの一年、大変お世話になりました。ありがとうございます。来年もよろしくお願い
いたします。昨年に引き続き、ニコニコをもって年末年始のご挨拶とさせていただきます。ご多幸をお祈りい
たしつつ。
大変遅くなりました。12月誕生日を祝っていただきありがとうございました。会長からの誕生日カード、
および花輝さんからのお花に感謝してニコニコします。

ニコニコ箱 【敬称略】〈12 月14 日〉

1月のお祝い
	 （会員誕生日） 竹下　篤範　　細田　長司　　西山　彰一　　松村　豊
	 	 坂元　陽祐　　岡　　亮助　各会員
　	（配偶者誕生日） 中田　心一　　髙野　賀枝　　武樋美由紀　　西山　益　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 尾木　謙三　　中林　圭　各会員


